

# EDITORIAL

Licda. Telka Paulette  
Guzman Alvarado  
Directora.

Cada vez se hacen comunes las protestas de estudiantes en Latinoamérica exigiendo mejor educación en las aulas, por dar tan solo un ejemplo tenemos el caso de Chile, en donde cientos de estudiantes de colegios marchan por la capital en medio de fuertes enfrentamientos con policías a pie y caballo.

Los jóvenes, que exigen educación pública gratuita y de calidad, reclaman también que les cancelaron la matrícula a varias decenas de estudiantes de liceos que participaron en las protestas del año anterior.

Y pensar que desde 1869 Costa Rica se convirtió en el primer país del mundo donde la educación pasó a ser gratuita y obligatoria. Contrario a nuestra realidad, según cifras oficiales, las universidades públicas en este país suramericano cobran hasta 800 dólares mensuales por estudiar, sin tomar en cuenta que la mitad de los hogares tiene ingresos per capita anuales inferiores a 3.000

dólares, esto demuestra que estudiar se convierte en un lujo para cientos de jóvenes chilenos.

Lo anterior servirá para hacer reflexión, las oportunidades que se brindan en este país con respecto a la educación pública son infinitas, bien lo dice una frase popular: *si los jóvenes no estudian es porque no quieren, la mesa está servida.*

En nuestro país se han hecho esfuerzos para ofrecer una educación más equitativa entre las zonas urbanas y rurales, para ello se refuerza el proceso de desconcentración del sistema educativo, para que las 20 regiones educativas en que está dividido nuestro país asuman una acción protagónica a nivel local para mejorar los aprendizajes y por ende bajar los problemas de eficiencia interna, que son más serios en las zonas rurales.

Para muestra un botón, y es que desde hace 36 años la Zona Norte cuenta con el respaldo de una casa de enseñanza que brinda apoyo académico, profesional y personal a cada uno de sus estudiantes, Sede Regional, Tecnológico de Costa Rica, ésta es una universidad de Excelencia que brinda una sólida formación

en procura de devolver al país profesionales de alto nivel.

Contrario a lo que les pasa en este momento a los estudiantes chilenos, nuestros jóvenes en la Sede pueden gozar de múltiples beneficios como lo son: Atención médica, becas, alimentación, residencias, además de contar con un área de psicología cuyo objetivo es desarrollar acciones que procuran incidir positivamente en el rendimiento académico de los estudiantes y en su proceso de desarrollo personal y profesional. Les respalda también un área de trabajo social, además cuentan con el área deportiva y cultural.

Al mantener su compromiso con la educación, nuestro país logra una tasa de 95% en alfabetización, la más alta en América Central, la cual compite con muchas naciones más ricas e industrializadas.

Es tiempo de valorar lo que tenemos en casa, dejar de concentrarnos en las cosas negativas que suceden en el país, valorar y agradecer por todo lo bueno que tenemos en esta Suiza centroamericana llamada Costa Rica.

